

Crucigrama político

Por H. T. Lara



Luis Núñez Noriega

Aparte de las altas temperaturas y el calor sofocante que hemos padecido las últimas semanas, también nos tenemos que enfrentar a devenires políticos y económicos que de plano ya resultan preocupantes. Vamos por partes.

A veces nos gustaría saber por qué el presidente de Estados Unidos se empeña tanto en perjudicar al resto del mundo, pero como eso es imposible de saber, mejor te comento, estimado lector, que esa propuesta que nuevamente la considera aplicar a México, será de alto impacto para la economía de nuestro país, y en especial de Sonora.

Me refiero al anuncio que hizo **Donald Trump** esta semana de aplicar un arancel del 50% al cobre, uno de los bienes de mayor producción en Sonora y que representa un factor determinante para la minería en la entidad.

Según datos que nos compartió el economista y ex delegado federal de la *Secretaría de Economía* en Sonora, **Luis Núñez Noriega**, México es el segundo mayor productor de cobre en América Latina después de Perú y así mismo, Sonora es el principal productor de este recurso en el país.

Las repercusiones económicas se darían en varios renglones del sector productivo, pues afectaría las

exportaciones y el empleo, pues en esa materia son cerca de 3 mil fuentes de trabajo directo las involucradas. Sobre el *Producto Interno Bruto (PIB)*, de Sonora, **Luis** explicó que la producción de este metal en el sector minero de la entidad es del 17%, pero de la producción del cobre depende casi del 4%. En pérdidas de hasta mil millones de dólares al año se estima la afectación de la medida anunciada por **Trump**, además de que el *PIB* nacional podría disminuir entre 1.5 y 2 por ciento, que a como dé lugar nos afectaría a todas y todos los mexicanos. Y pensar que apenas van 6 meses de la administración "trumpista".

TE LO DIGO JUAN PARA QUE lo escuche... Quien sea que ya se sienta en campaña...

Así parece haber dicho el pasado jueves el gobernador **Alfonso Durazo** a la clase militante de *Morena* en Sonora, en el marco del *11 Congreso Anual de Militantes y Simpatizantes* de este partido, donde estuvieron todos los que se sienten de color guinda y algunos más que intentan ser parte del partido que ahora ostenta el poder, evento celebrado en el teatro del *Cobach Villa de Seris*.

Como presidente del *Consejo Nacional de Morena*, el *Gobernador* fue reiterativo en mencionar la palabra "lealtad", además de llamar a la concurrencia morenista a consolidar la transformación del movimiento precisamente con eso, con lealtad no sólo con el pueblo al cual se deben, sino también con y entre ellos mismos. Esto último no lo dijo tal cual **Durazo**, pero es de suponer que lo dijo una y otra vez porque en las últimas semanas al gobernador le ha llovido sobre mojado con las rebeliones en su partido. Primero la supuesta traición de un grupo de morenistas y, sobre todo, allegados a él que dicen, porque no nos consta, operaron un tanto en contra de los candidatos favoritos en la elección judicial del 1 de junio. Ahí se notó más la falta de lealtad que quizá algunos no le tuvieron al primer morenista en Sonora. Se hicieron algunos enjuagues, pero se nota que varios funcionarios de su gabinete legal y ampliado quedaron, algunos regañados, otros resentidos y uno más corrido de su puesto como funcionario estatal. Luego vino otra escenita más con un destape muy adelantado por parte del *Partido del Trabajo*, que en

el marco del informe de actividades de la diputada federal **Diana Karina Barreras**, se lanzaron diciendo que la diputada es la mujer que Hermosillo necesita para ser administrada; pero además se envalentonaron al destapar también a mi amigo **Adolfo Salazar Razo**, como candidato al gobierno de Sonora.

Si hubiera estado mi tía de El Choyal en dicho evento, seguramente me la hubieran destapado para diputada local... ¡Así los deseos por gobernar!

Total, que el gobernador **Durazo** fue claro y fuerte con los morenistas a lo que no les dijo "estense quietos", pero con más prosapia dirían en mi tierra, les advirtió que quienes se sientan adelantados a los tiempos electorales, pagarán las consecuencias. O lo que es lo mismo, les dijo que hay tiempos para todo, pero esos tiempos los determina, los dicta, los establece *Morena* y nadie más.

Habría que ver qué hacen los partidos aliados, entiéndase el mismo *Partido del Trabajo*; *Partido Encuentro Solidario*; *Verde Ecologista* y *Nueva Alianza*. En los pasillos de palacio es un clamor señalar que el equipo que rodea al *Gobernador Durazo* está más que dividido, pero no en dos, sino en muchos, lo que hace difícil, sin duda, el buen rumbo de la administración estatal.



Alfonso Durazo